



El Pueblo de Orihuela



Orihuela 19 de Octubre de 1925
SE PUBLICA LOS LUNES

Semanario Social y Agrario

AÑO II. NÚM. 83
Redacción y Administración:
FERIA 51

Así se hace Patria De la Campaña Agrícola

Todos los bienhechores de la humanidad, legaron a las generaciones venideras, algún producto de su inteligencia, por cuya causa los pueblos en diversas formas de agradecimiento, así lo reconocieron.

Ello lo proclaman esa larga serie de mausoleos, estatuas, lápidas conmemorativas y simples inscripciones que en casi todas las localidades se registran en mayor o menor escala.

Una de estas nobles y desinteresadas iniciativas, deseamos hoy comentar por su importancia y por la utilidad que con ella ha de prestarse al país.

El Excmo. Sr. Conde de Plasencia, dando una singular muestra de altruismo y de desinteresada protección al pueblo de Albaterra, ha hecho donación al Ayuntamiento de aquella localidad, de un magnífico local con destino a que se construyan Escuelas nacionales para niños y niñas.

Tal donación ha llenado de justo alborozo al vecindario, que así desea patentizarlo, para lo cual ha confeccionado un artístico pergamino en el que hace constar su reconocimiento, nombrando al noble caballero Sr. Conde de Plasencia hijo adoptivo del pueblo de Albaterra.

El terreno donado es apreciado por los peritos en unas 25.000 pesetas.

Las autoridades de aquella localidad, percatándose de la importancia que para su pueblo representa han hecho las debidas gestiones, y ya el Sr. Arquitecto provincial ha tomado las medidas para la confección del proyecto.

En la citada propiedad se construirá un edificio para Escuelas Graduadas con 6 secciones, 3 grados para niños y 3 para niñas.

Nuestro comentario es laudable al caritativo acto realizado por el expresado Conde.

Ahora bien, en nuestra ciudad, en Orihuela, la población cabeza del partido judicial y del término municipal, todavía echa de menos una idéntica mejora que su importancia y número de población reclama.

Tenemos cifrada la esperanza, de que con cantidades del nuevo empréstito, se atenderá a tan vital asunto educativo.

Lo anteriormente expuesto es digno del mayor encomio, pero ello también es digno de imitación.

Cuando próximamente, se necesiten terrenos para el proyectado ensanche de la población, como igualmente para la construcción de los barrios de casas baratas, tengan presente los propietarios de las tierras que se ocupen, el acto del ya citado ilustre aristócrata; pues la realización de las obras son en beneficio de nuestra Orihuela, son en pro del engrandecimiento y prosperidad de nuestra patria chica.

Dr. Cef.

BEBA V. VINO LA TORRE

CONFERENCIAS

Estas están a cargo del culto Ingeniero Agrónomo D. Juan Pérez Molina, del Centro de Estaciones Experimentales de Madrid que en los distintos pueblos de esta feracísima vega, viene desarrollando con singular acierto.

En aquellas comarcas cuyos terratenientes en la actualidad, ven con alborozo sus propiedades convertidas de secano en tierras de regadío merced a la magna y transformadora obra de la Federación de Sindicatos Agrícolas Católicos; las sabias explicaciones del citado conferenciante, han sido una intuitiva lección de agricultura de la que seguramente guardarán imperecedero recuerdo a juzgar por las demostraciones del interés que han despertado en los diversos auditorios.

A continuación y sintéticamente reflejamos los principales actos.

EN ORIHUELA

El pasado martes a las 11 de la mañana y en los salones de la Casa Social Católica, tuvo lugar el acto que anunciamos en nuestro editorial anterior.

A pesar de lo intempestiva de la hora, concurrió una nutrida representación de labradores de Benferri, Murada y Matanza.

Previo la presentación que hizo nuestro compañero D. Luis Die, Secretario de la Federación, que con su acostumbrada naturalidad expuso: que dicho cursillo de conferencias respondía al marcado interés cultural que dicha Federación deseaba desarrollar entre sus Sindicatos y para lograrlo muy honrosamente había aceptado la valiosa cooperación del expresado Sr. Ingeniero.

A continuación y después de un cordial, elocuente y breve saludo, el Sr. Pérez Molina hizo su disertación que resultó brillante y adaptable al auditorio.

En ella explica, entre otras cosas, el fenómeno de la nitrificación, la fijación del nitrógeno gaseoso atmosférico por los micro-organismos que simbioticamente conviven en las raíces de las leguminosas, haciendo aplicación de ello a la forma de abonar estas plantas.

Estudia luego, las exigencias alimenticias de los vegetales, concediendo mucha importancia a la Potasa (sulfato) al ácido fosfórico (superfosfato) y nitrógeno (sulfato amónico y nitrato). Gráficamente expone: «El papel principal del nitrógeno lo vemos en el desarrollo de los vegetales, en su crecimiento, pero nosotros necesitamos además que estos vegetales florezcan y para ello es preciso la intervención del ácido fosfórico, pero además las flores deben fructificar y para ello es imprescindible la presencia de la Potasa.

Expone a continuación el arcaico sistema de abonar que actualmente tienen nuestros agricultores, quienes fertilizan

únicamente con amoníaco y nitrato, demostrando lo erróneo del sistema y haciendo resaltar la necesidad de aplicar también la Potasa, facilitando fórmulas aplicables a diversos cultivos, que deja en la Federación para que esta pueda facilitarlas al agricultor que lo desee.

Fué premiada tan brillante disertación con una calurosa ovación.

La conferencia fué ilustrada con magníficas proyecciones a cargo de nuestro estimado amigo el Hermano García, S. J. del Colegio de Santo Domingo.

EN ALBATERA

El pasado viernes, a las 8 de la noche y en el Teatro de aquella localidad se celebró la 2.ª Conferencia de este cursillo.

El local estaba completamente lleno y presidían el acto; el Sr. Alcalde de Albaterra, Cura Párroco y Junta Directiva del Sindicato Agrícola Católico.

Hizo la presentación nuestro director D. Eugenio Cases que se limitó sencillamente a saludar a las autoridades y vecindario de Albaterra, exponiendo el objeto que con las conferencias perseguía la Federación, y en nombre de esta hizo constar el agradecimiento a la singular acogida y entusiasmo que por la celebración de este acto, todos habían demostrado.

Acto seguido el Sr. Ingeniero D. Juan Pérez Molina, con su sencillez y elegancia acostumbradas hizo un acabado estudio de los principales cultivos en aquella comarca, haciendo constar al paso los vetustos procedimientos que generalmente se emplean en esta zona.

El público seguía con vivo y manifiesto interés, todo el desarrollo de la conferencia, interesándose en las fórmulas ya que con ellas se intensifica la producción.

Finalmente puso de manifiesto las falsificaciones y adulteraciones principales que se cometen en la venta de las primeras materias de abonos, explicando en forma sencilla y útil, la manera de conocer dichas adulteraciones.

Terminado el acto, muchos de los que asistieron pidieron al Sr. Pérez Molina diversas fórmulas que dejó por escrito y en poder de la Junta Directiva de aquel Sindicato.

Una salva de aplausos premió la labor científica del citado orador.

EN REDOVÁN

Antes de ayer, a las 8 y cuarto de la noche y en los Salones del Sindicato Agrícola Católico se celebró el tercer acto cultural.

Fué presidido por el Vicepresidente de la Federación D. Abel de los Ríos, quien con su peculiar naturalidad y excepcionales dotes oratorias, presentó al numeroso auditorio, que llenaba el local, al expresado Sr. Ingeniero Agrónomo,

quien a continuación puso de relieve los más interesantes asuntos para los hortelanos.

Como consecuencia final y después de facilitar a la Directiva de aquel Sindicato las fórmulas para el moderno abono de las tierras, hizo el interesante ofrecimiento de poder establecer campos de experimentación en el mismo terreno del agricultor que lo estime conveniente, para lo cual son requisitos indispensables, solicitarlo de la Junta del Sindicato, cuya instancia debidamente informada por esta y por el Consejo Directivo de la Federación, sería presentada en Madrid para su resolución definitiva.

La pedagógica labor del Sr. Pérez Molina, fué justamente ovacionada.

Finalmente el expresado Sr. de los Ríos, dió una expresiva muestra de agradecimiento al conferenciante exhortando al auditorio tuviese muy en cuenta los prácticos consejos en dicho acto emitidos.

EN ELCHE

Aprovechando la concurrencia de labradores a la subasta de aguas que realiza la Real Compañía de Riegos de Levante, brevemente dió a conocer el objeto de la Conferencia que interesó al auditorio. El Sr. Pérez Molina hizo constar el ofrecimiento de hacer detenido su estudio y secundar la labor de la Federación que en la próxima temporada de Marzo organizará un cursillo amplio de conferencias en este y otros pueblos de la vega.

El Sr. Serra, director de la expresada Compañía manifestó sus deseos de continuar la labor de divulgación que está llevando a cabo el Sr. Molina.

EN RAFAL

A las 4 de la tarde y en el nuevo local del Sindicato Agrícola Católico de este pueblo, que se encontraba completamente invadido por socios y agricultores de su distrito y bajo la presidencia del Sr. Alcalde y del Presidente de la citada entidad, tuvo lugar el acto previamente anunciado.

Hizo la presentación nuestro Director Sr. Cases quien brevemente expuso el fin cultural de la Federación que al mismo tiempo reconoce la benemérita labor social que este Sindicato ha realizado desde su fundación de las que son palpables muestras el barrio de casas baratas, el proyecto de ampliación de las mismas y el soberbio edificio todavía no terminado.

El segundo turno estuvo a cargo del ingeniero Sr. Pérez Molina que explicó con gran claridad el problema de la fertilización, haciendo un ligero estudio de la forma de abonar en la antigüedad y como ha ido evolucionando hasta la época actual.

De su acabado estudio sacó la consecuencia de la imperiosa necesidad de hacer experimentos para poder conocer la importancia que desempeña en la constitución de las plantas, el amoníaco, la potasa y el hiposfosfato.

Acto seguido hizo uso de la palabra

el culto Maestro Nacional de este pueblo quien en nombre de las autoridades dió las más expresivas gracias al Sr. disertante encomiando la importancia de llevar a la práctica las útiles enseñanzas del Sr. Molina.

EN GRANJA DE ROCAMORA

De idéntica forma que en los pueblos anteriores dió la conferencia anunciada, ante un numeroso auditorio.

Desarrollado el tema objeto de la disertación iluminó el Sr. Pérez Molina su conferencia con apropiados ejemplos prácticos entre los cuales citó el pasaje anecdótico de Napoleón.

Los agricultores celebraron con una salva de aplausos las explicaciones del competente ingeniero.

Para esta noche está anunciada la conferencia en Rojas.

Terminada por ahora la labor del Sr. Pérez Molina hemos de hacer constar el general agradecimiento que de las distintas localidades han manifestado hacia el infatigable Sr. en el desarrollo de sus conferencias.

La Federación así lo ha manifestado al Centro de Estaciones Experimentales de Madrid.

NOTA.—Al final de la Conferencia de Rafal se dice hiposofato y debe decir Superfosfato.

SECCION OBRERA

El fracaso de un régimen

Todos sabéis con las demostraciones de júbilo que fueron recogidas las noticias anunciadoras de la implantación en Rusia del régimen sovieta.

En estas mismas columnas se ha tratado más de una vez de la imposibilidad de que pueda subsistir un sistema que tenía por base las ideas fundamentales del socialismo, ideas que carecen de sentido práctico y que solo pueden ser realizables dentro de la mente de hombres que despreciando la lección de los tiempos y los instintos conservadores del ser humano, quieren imponer al mundo sus utópicas ilusiones.

La derrota del ejército ruso, debida fue a la propaganda bolchevique, a las promesas hechas a los soldados y al pueblo, brindándoles esa igualdad tan cacareada y que no ha existido ni podrá nunca existir, pues para llegar a ello sería necesario que en los hombres existiese la igualdad de pensar y esto no es posible por ley de naturaleza; el hombre podrá llegar a una educación social más elevada que la actual, pero nadie podrá borrar de él lo que lleva en la sangre, lo que nace con su ser, lo que, como hemos dicho antes, es ley de naturaleza.

Lenine, el apóstol rojo, el hombre que se propuso hacer de su pueblo un paraíso en el cual no habría de encontrarse diferencia de clases ¡fracasó! ¿su sistema? ¡también fracasó! El bolcheviquismo que alcanzó gran partido en el elemento obrero, no deja de ser un régimen capitalista; en Rusia sede de los soviets, el dinero sigue sosteniendo su valor, el intercambio de productos ya no existe, el comercio por simple vía de cambio, es imposible. El estado ha tenido que reconocer lo que a través de los siglos ha venido reconociéndose. ¡el valor del dinero! Se desposeyó de sus bienes a los antiguos ricos; fué para crear los nuevos

capitalistas, es decir, sigue la desigualdad, sigue imperando el fuerte sobre el débil, de nada ha servido que el Estado se hiciese dueño de todo; de nada sirvió proclamar y aceptar el trabajo como única moneda nacional e internacional, allí siguen teniendo valor las piezas de metal, los billetes de Banco: allí siguen enriqueciéndose al amparo del Soviet, los explotadores de la miseria.

¿Dónde está aquella renovación social que se prometía? ¿Dónde el paraíso que se ofrecía a los obreros de las naciones que adoptasen aquel sistema?

Ya es tiempo de reconocerlo, no lo dije yo, lo han dicho y lo dicen grandes hombres: El sistema comunista nació muerto, la obra social de los Soviets, adolece de los mismos defectos que se notan en las demás naciones. La sangre derramada y las miserias sufridas por el pueblo ruso, han sido infructuosas; ¡el Régimen de los soviets ha fracasado!

Juan Pertusa, Obrero.

le consta se vende lo justo y con género sano, pues se han impuesto varias multas a los infractores, y arrojado al río, varios bultos cuyo contenido era nocivo a la salud.

Por nuestra parte no hemos de regatear nuestro efusivo aplauso a los Sres. que tanto se preocupan por las existencias; y al que la mayoría señala como más interesado en vigilar las diarias operaciones en la Plaza de Abastos, le alentamos aún cuando nos consta no es necesario, para seguir por el camino emprendido, y en cuanto a los insípidos guisados que confeccionan los que resultan multados o perjudicados, nos atrevemos aconsejarle que les eche mucha sal de la que proporciona la satisfacción del deber cumplido.

Aún quedan chispazos de las corrientes automovilistas...

Bien es verdad, que se ha refrenado bastante la marcha que habían emprendido los coches de todas las marcas a través de nuestras calles.

En honor de

NTRA. SRA. DEL PILAR

Con gran esplendor ha tenido lugar la fiesta con que los vecinos y colindantes del Barrio Nuevo dedican anualmente a la Virgen titular de la Ermita.

El sábado en la noche hubo verbena e iluminaciones con asistencia de la banda Municipal de música y disparo de una gran traca.

Ayer, por la mañana hubo misas y a las nueve la solemne. Por tarde, último día de Novena, se hizo el ejercicio de la misma y a continuación se organizó la solemne procesión a la que concurrió gran número de fieles alumbrantes, y la banda de música.

Lució en la procesión un magnífico estandarte construido recientemente para estrenarlo ayer.

De 10 a 12 hubo concierto musical y lucieron las colgaduras e iluminaciones, y a continuación se disparó una bonita cuerda de fuegos artificiales.

Hubo en la fiesta mucha luz y mucha alegría, alegría que completó la asistencia de nuestras bellas paisanas dando la nota de la belleza que es el complemento de la vida de la juventud.

No hemos de regatear nuestro aplauso a las bellas jóvenes que han trabajado para recolectar fondos y organizar tan simpática fiesta y muy especialmente al Capelán de la Ermita D. José Bañón, que con su inquebrantable celo y firme voluntad, ha encauzado las iniciativas de las jóvenes dándoles forma viable y avivando su entusiasmo para que dicha fiesta resultara lo más esplendorosa posible.

Nuestra enhorabuena a todos y que al año que viene se repita si cabe con mayor entusiasmo.

CENTRO POLITECNICO DE ENSEÑANZA DE SANTO TOMAS DE AQUINO

En Lorca y en la calle de O'Donell núm. 7 ha quedado instalado este nuevo centro docente.

La 1.ª Enseñanza, Mecanografía, Taquigrafía, Estudios Mercantiles, Bachillerato, Magisterio, Preparación Universitaria y Carreras especiales, forman el índice de la labor a realizar por este Centro Politécnico.

Su profesorado lo constituye, la relación de los siguientes señores que avaloran y hacen augurar un resonante triunfo en su intensa acción pedagógica y cultural: Director D. Santiago Payá y Pérez, Capellán Castrense, Srta. María Luisa Vallejo, Maestra Nacional, D. Diego María Garrido Pombo, Pbro. Licenciado en Ciencias, Don Rafael Cabello Terol, Capitán de Infantería, D. Joaquín Requena Pérez, Pbro. D. Juan López Barnés, Director de «La Tarde de Lorca», D. José Robles Gómez, Maestro Nacional, D. Luis Pérez Rueda, Bachiller y maestro y D. Antonio Delgado Rubio; Bachiller y Maestro.

Nos congratulamos comunicarlo a nuestros lectores, que para más detalles sobre precios y condiciones pueden dirigirse al Sr. Director de esta novísima Institución.

IMPORTANTE

Habiendo trasladado su domicilio a esta ciudad, la insigne profesora parisién, Madame Hurriett, ofrece al público sus clases de idioma francés en su casa, y a domicilio, como las de corte y confección de vestidos y abrigos.

También se confeccionan jersey de crochet y abrigos para niños.

Feria 21, duplicado, principal.

Automóviles Dodge Brothers

Comodidad en todas las condiciones

En el denso tráfico de la ciudad, o en carretera abierta, este nuevo automóvil «Dodge Brothers» revela instantáneamente la muelle suavidad de sus cómodos asientos y la flexibilidad amortiguadora de sus largas ballestas. La irreprochable distinción de su bella silueta y lo completo de su funcionamiento.

AGENTE PARA LOS DISTRITOS DE ORIHUELA Y DOLORES

Carlos Die Zechini

EXPOSICION Y OFICINAS

SALON SPORT

Calderón de la Barca, 3, bajo

TELEFONO 236

ORIHUELA

Habladorías locales

Sin que sea levantar el incensario, aún cuando son dignos del mejor aplauso que el cedido por el público, tócanos hoy manifestar las charlas, de plaza y mercados...

Justamente se reconoce el improbable y constante trabajo que con ejemplar constancia, vienen impulsando y desempeñando con general acierto los señores ediles encargados de aquellos servicios.

El fruto que han cosechado, con su actuación es el siguiente: Una confianza plena del público comprador, que

La nonnata Unión Vecinal, ha desistido de sus propósitos, al reconocer que los inevitables atropellos han disminuido merced al prodigioso gas que han emitido los bolsillos de los 250 multados, entre los cuales figuran datos elocuentes de estricta justicia e imparcialidad.

Loor a los que se interesan por la vida ajena, no ha mucho amenazada de probable peligro de muerte.

Don Olfato.

SE VENDE un Automóvil de turismo FORD bien equipado casi nuevo y en perfecto estado de conservación. Para información y detalles, dirigirse:— Calle Muñoz núm. 29.—ORIHUELA.

BODA

El jueves último día 15 del corriente, a las 10 de la mañana, en la iglesia parroquial de Sta. Justa, se celebró el enlace matrimonial de las Sras. Mercedes Maseres Garriga con el Sr. Joaquín Gil de Vergara y de Leyva.

El templo ofrecía solemne aspecto, por su adorno con flores naturales y luciendo espléndida iluminación.

Durante la ceremonia ejecutó el órgano obras alusivas.

Bendijo la unión el presbítero D. Ramón Garriga Amat, primo de la contrayente, quien pronunció una sentida plática también alusiva que fué muy bien acogida por la concurrencia.

Lucía la novia elegantísimo traje de seda blanco con velo de encaje y adornos de azahar natural y plata, y la guaban la cola dos preciosas niñas graciosamente vestidas. El novio llevaba el uniforme de gran gala.

Fueron padrinos, la madre del novio D. Amparo de Leyva y el padre de la novia D. Luis Maseres, notario de esta ciudad. Representaba al juzgado el propio Juez D. Severiano Balaguer Ruiz, y actuaron de testigos por la novia, D. Manuel Bonafós Amezuza, capitán de infantería. D. Juan Pastor Mengual, juez de 1.ª Instancia e Instrucción de Orihuela y Don Federico Garriga Mercader, abogado; y por parte del novio D. Andrés Cánovas de Totana, D. Francisco Silvestre, de Hellín, y D. Pedro Cerón, de Archena.

Entre los invitados tuvimos ocasión de ver, aparte de los enumerados anteriormente a los siguientes:

Señoras: Doña María Garriga, madre de la novia, Doña Mercedes Garriga de Madaria, Doña Dolores Ballesteros de Garriga, Doña Luisa Lizón de López, Doña Isabel Brufal de Ballesteros, Doña Carmen Bofill de Balaguer, Doña Carmen Balaguer de Balaguer, Doña María Pescetto de Gómez Pardo y Doña Isabel Gómez de Meseguer.

Señoritas: María Maseres Garriga, Conchita y Angelita de Madaria, Amparito y Lolita Gil de Vergara, Dolores de Leyva, Lolita y Esperanza Bofill Garriga, Angélica Garriga Sarget, Lolita Soler Lizón, Isabel y María Ballesteros Brufal, Asunción y Conchita Ballesteros Meseguer, María Luisa Almunia Roca de Togores, Josefina y Mariolita Pescetto Sánchez y María Teresa Germán Pescetto.

Caballeros: D. Luis Maseres Garriga, D. Joaquín Gil de Vergara, padre del novio, D. José de Madaria y Rubio, D. Federico Garriga Mercader, D. José M.ª Bofill Garriga, D. Joaquín Maseres Garriga, D. Luis Gil de Vergara, D. José de Madaria Garriga, D. Antonio Balaguer Ruiz, D. Manuel López Gálvez, D. Manuel Gómez Pardo, D. Amancio Meseguer Manresa, D. Manuel Germán Pescetto, Don Damián Artero, D. José Giménez Cánovas, D. Carlos del Río Sánchez Malo, D. Antonio Piniés Roca de Togores, Don Angel Giménez Pamies, D. Ramón Maestre, D. Eduardo Almunia Roca de Togores, y otros señores, señoras y señoritas, cuyos nombres no sabemos y otros que sentimos no recordar.

Después de la ceremonia se dirigieron todos en automóviles al domicilio de los Sres. de Maseres, donde se sirvió por el H. España un espléndido lunch con el siguiente

MENÚ

- Emparedados
- Pastelitos de queso
- Gallina trufada
- Jamón en dulce
- HELADO
- Café con leche
- DULCES
- Surtido Battenberg y secos
- THE Y HABANOS
- VINOS
- Jerez y Champagne

Farmacia del Lido. Darios

Alfonso XIII 52
ORIHUELA
 Especialidades nacionales y extranjeras. --- Productos farmacéuticos de pureza garantizada por el análisis. --- Preparación de inyectables de fórmulas magistrales. --- Vinos, jarabes y granulados medicinales. --- Oculos, vajinales. --- Sueros y vacunas. --- Cura de Lister. --- Ortopedia. --- Oxígeno. --- Aguas Mineromedicinales.

ESPECÍFICOS PROPIOS

- Leukobiol:** Reconstructor orgánico general a base de Carne, Iodo fisiológico, Arsénico pentavalente y Nucleniato de sosa.
- Gripposán:** Específico de la Gripe y enfermedades infecciosas a base de Colesterina, Alcanfor, Cacodilato de guayacol y estriquina, Inyectables de 5 c. c.
- Basiquina:** Inyectables antipalúdicos indoloros a base de Cloruro de quinina arrenal y azul de metileno. Amp. de 2. c. c.

Durante el lunch, D. Joaquín Gil de Vergara, padre del novio y Registrador que fué de este partido y ahora de Tortosa leyó una inspirada composición poética felicitando a los contrayentes, siendo muy aplaudido.

Después pasaron los asistentes al salón de música, donde a los acordes del piano hubo baile y cantos siendo muy aplaudida la señora doña Isabel Gómez de Meseguer, quien con su bien timbrada voz cantó varias composiciones modernas, y también D. Fernando Díaz Gil de Vergara que cantó varias canciones nacionales.

Los nuevos cónyuges salieron en automóvil para Alicante, desde donde saldrán en viaje de novios a recorrer varias capitales españolas.

Desde estas columnas les damos nuestra cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a sus respectivas familias, al par que les deseamos una larga y feliz luna de miel.

La función del Testamento

Ayer tuvo lugar en la Iglesia Parroquial de Sta. Justa esta tradicional función en honor de la venerada Imagen de Ntro. Padre Jesús Nazareno.

El sábado a las 5 de la tarde fué trasladada dicha imagen desde su capilla de la Iglesia de Sta. Ana a la expresada Parroquia y ayer mañana tuvo lugar en dicho templo la solemne función ya reseñada en nuestro último número.

Por la tarde a las 5 y media, después de rezada la Corona Franciscana fué la solemne procesión de vuelta a S. Francisco a la que asistió gran concurrencia de fieles alumbrantes de ambos sexos, Comunidades de Capuchinos y Franciscanos, Clero, Mayordomía, Autoridades y la Banda de música.

Fiestas en Granja de Rocamora

Siguiendo este pueblo su tradicional devoción celebró ayer la fiesta en honor de su Patrona la Santísima Virgen del Rosario.

La notable Banda de Música de Crevillente amenizó todos los actos del programa cívico-religioso.

Por la mañana a las 9 se celebró Misa solemne oficiándola el Sr. Cura Párroco, y la antecitada agrupación musical con singular interpretación desarrolló la partitura del maestro Vilaseca.

Fué encargado del panegírico, el ilustre hijo de este pueblo y elocuente orador sagrado D. José Manresa Aleo, quien corroboró una vez más sus excelentes dotes oratorias.

Por la tarde y a la hora convenida organizóse una nutrida procesión que recorrió las calles de costumbre y que puso de manifiesto la religiosidad de este vecindario, manifestada en dos interminables hileras de luces.

Al final el Sr. Cura desde el púlpito y con sentidas frases, exhortó a sus feligreses, que secundaron con júbilo los oportunos y vibrantes vítores dedicados a la Patrona.

Por la noche, un magno concierto en la plaza, con profusión de fuegos artificiales. **Corresponsal.**

Noticias

Con objeto de asistir a la Peregrinación Católica Agraria a Roma, organizada por el Fomento de Excursionismo, con la colaboración de los Sindicatos Agrícolas Católicos y presidida por el Eminentísimo Sr. Cardenal Primado y por varios Prelados españoles, han salido de esta el pasado sábado nuestros respetables amigos D. Luis Almarcha, D. Angel García Rogel y señora esposa, D. José M.ª Payá, D. José Manuel Ortuño Escudero, D. Luis Díe, don Fernando Boné y su sobrina señorita Pilar Rabasa Boné, D. José Mazón Ferrer, don Pedro Hernández Pérez y D. Francisco Valero Frías.

Los señores Almarcha, Escudero, Díe y Valero llevan la representación de la Federación de S. A. C. como así mismo la del Sindicato de Orihuela y la citada comisión será aumentada con la asistencia del Presidente y Alcalde de esta ciudad D. Francisco Díe y Losada que ya se encuentra en la capital del orbe católico.

Los Sres. García Rogel y Payá Mejías, ostentan en dicha peregrinación la representación de la Caja de Ntra. Sra. de Monserrate.

A la genuina representación de nuestra católica ciudad y su huerta, deseamos un felicísimo viaje.

De sus impresiones más salientes, daremos cuenta en uno de los próximos números.

Han salido para París donde pasarán una temporada, nuestro particular amigo D. Francisco Lucas Lucas a quien acompañan su distinguida esposa y bellísimas hija y hermana política.

Les deseamos grata estancia en aquella capital y un feliz regreso.

Ha sido operada por los renombrados Doctores y muy distinguidos amigos nuestros Sres. Madaria y Cavaraca, la virtuosa señora doña Acacia Rufete, viuda de García Burunda.

Hacemos votos por el feliz resultado de la quirúrgica operación y por el total y pronto restablecimiento de la enferma.

La joven esposa de nuestro buen amigo D. Emilio Galiano Benavente, ha dado felizmente a luz una preciosa niña, la que será bautizada por su tío el Pbro. D. José

Maria Galiano con el nombre de María del Carmen Rosario. Los señores Galiano, tan venturosos padres, enviamos nuestras efusivas felicitaciones y más completa enhorabuena por tan feliz suceso doméstico.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

El miércoles se celebró en el colegio de Jesús-Maria el retiro mensual que la Asociación de Camareras del Santísimo, viene practicando bajo la dirección del R. P. Rector de Santo Domingo, siendo este el primero del presente curso.

Han regresado de su pueblo natal, después de pasar las vacaciones veraniegas el M. I. Sr. D. Enrique Ternel, canónigo de la Sta. I. Catedral, y D. José Torrella, cura de Sta. Justa.

El pasado jueves saludamos en esta a nuestro distinguido amigo D. Juan Martínez, capitán de la Guardia Civil, que vino en viaje de inspección.

Salió para su casa de Torrevieja a pasar una corta temporada la bondadosa y aristocrática señora doña María Zechini y distinguida familia.

Se encuentra algo mejorada de su larga enfermedad la Sra. Doña Amparo de la Campa, esposa de nuestro querido amigo el Juez de Primera Instancia de Boltaña, Don Luis Ezcurra.

En la fiesta que anualmente dedica el Excmo. Sr. D. Rafael de Rojas en unión del pueblo de Algorfa a Ntra. Sra. del Carmen y cuya solemnidad tuvo lugar el pasado domingo, ocupó la sagrada catedral el R. P. Justo Mingarro actual ministro del Colegio de Sairrá.

A su paso por nuestra ciudad recibió numerosas visitas y felicitaciones por su elocuente discurso.

Felicitemos al pueblo de Algorfa y a su lustre protector por el interés en engrandecer a sus vecinos.

Ha tomado posesión de su cargo de Guardían de Franciscanos el benemérito religioso M. R. Padre Fr. Juan Pagazaurtundua, ex Definidor General, ex-Vicario General, ex-Provincial de la seráfica Provincia de Cartagena. Sus relevantes prendas de bondad y sabiduría prometen labor fecunda en el desempeño del cargo que se le ha confiado.

El viernes pasado recibió las aguas bautismales el precioso niño hijo de nuestro estimado amigo D. Manuel Martínez Fabregat y doña Trinidad Galiano. Se le puso por nombre Manuel y fué apadrinado por nuestro estimado amigo D. Angel García Rogel y su señora doña Dolores Galiano.

Damos nuestra cordial enhorabuena a los venturosos padres por tan feliz suceso.

Lea V. "El Pueblo"
 Originales en 4.ª plana

Dres. García Rogel y Escolano
 LUIS BARCALA, 6 ORIHUELA TELEFONO 34

CIRUGIA GENERAL
 RADIOTERAPIA PROFUNDA INTENSIVA
 RADIO-DIAGNOSTICO

con los aparatos más potentes conocidos, únicos en la región

Electroterapia: Alta frecuencia — Diatermia
 Cauterio frío — Electodiagnóstico

Tratamiento moderno sin operación de tumores Análisis clínicos

